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“最近油价下跌，为何新区到浚县的票

价反而上涨了？ ”日前，家住新区在浚县白寺

上班的杨先生向记者反映，新区到浚县的票

价已由原来的 6元涨到了 7元。

5月 21 日，他要从市长途客运总站坐从

新区到浚县的汽车到白寺。 他在售票窗口买

的票是 5元。 然而，上了车后，车上的售票员

告诉他， 新区到白寺的票价已经涨到了 5.5

元。 售票员领着他来到售票窗口，要求他把

在售票窗口购买的车票退掉。 无奈，杨先生

只好把票退了。 这时，他听到车上的售票员

埋怨售票窗口的售票员：“都说好的，不让你

们卖票，你咋还卖？ ”杨先生当时感到很纳

闷，怀疑是不是私自涨价。

市长途客运总站：

售票窗口不售鹤壁到浚县的车票

在市长途客运总站，记者了解到，售票

窗口新区到浚县的票价依然是 6 元，但在窗

口已经无法购买。 记者看到售票窗口处赫然

贴着红纸黄字的提示语： 浚县线车上售票。

售票窗口的售票员告诉记者，站上规定此处

已经不再售新区到浚县的车票，需购买车票

的乘客到车上购买。 具体什么原因她也不清

楚。

经了解， 只有新区到浚县的票价上涨

了，其他线路的票价均未上涨。 这是为什么

呢？ 市长途客运总站的一名工作人员告诉记

者：“新区到浚县的客车不归总站管，是归浚

县管理，我们只是接到浚县那边的通知说不

让在售票厅售新区到浚县的车票了。 ”

记者随后联系了市远通公司客运处，工

作人员告诉记者， 新区到浚县的客车属于

浚县中远汽车运输有限公司（以下简称中

远公司）独立管理，目前客运处并没有接到

涨价通知， 对于其是否属于私自涨价并不

清楚。

浚县中远公司：

票价上涨是物价上涨逼的

5 月 25 日， 记者坐上了从新区到浚县

的客车。 车上的售票员告诉记者， 票价 7

元，从 20 日就开始上涨了。“最近油价不是

下跌了吗，票价为啥反上涨了？ ”一名乘客

问道。

记者随后采访了浚县中远公司一名负

责人。“新区到浚县原来票价 8元，后来说每

月有 1.7 万元的补贴，票价才降到了 6 元，但

资金一直不到位，导致公司一直亏损，我们

是咬着牙才苦撑到现在的。 现在物价上涨，

司机和售票员的工资都涨了，给的少人家不

干。 其他线路都涨价了，浚县线一直就没涨，

最近没办法了才涨的。 ”这名负责人对记者

说。

相关部门：

票价如果定了不能乱变

那么票价上涨是不是浚县中远公司私

自涨的呢？ 记者采访了管理票价的浚县交通

局运管所，相关工作人员告诉记者，对于新

区到浚县的票价市发改委定的是 6 元，不清

楚票价上涨一事，要经过调查核实。

记者随后采访了市发改委，相关工作人

员告诉记者，市发改委没有收到车票涨价的

通知。

张晓娟救助俩先心病患儿

□晨报记者 张小娜

新区到浚县客运票价私自涨 1 元？

浚县交通局运管所：不清楚票价上涨一事

市发改委：没有收到涨价通知

□晨报记者 马珂

5 月 1 1 日是金铭的生日，作为金铭爱心妈妈的张晓娟专程去给金铭过生日，并给她带去了学习用品、衣服和钱。 其实，张晓娟的爱心不只洒向了金铭，还洒向

了两名先天性心脏病患儿。 2 0 0 3 年至 2 0 0 4 年间，张晓娟还是市鹤源电力有限公司的一名普通员工，在当时收入并不算丰厚的情况下，她先后为两名非亲非故的先

天性心脏病患儿捐助治疗费近 2 0 万元。

40岁的张晓娟如今是个生意人，但在 2003年

至 2004 年间，她还只是一名普通的职工，在当时

家庭条件并不富裕的情况下， 她和丈夫多次为贫

困儿童伸出了援助之手。 丈夫默默资助了一名贫

困学生， 张晓娟则先后为两个非亲非故的先天性

心脏病患儿捐资做手术。 如今回想起当年的所作

所为，张晓娟说：“当时，真是不由自主就去做了，

只能说帮助他们是跟他们有缘分。 ”

“女儿祝您母亲节快乐。 抽点时间休息一

下，不要太劳累。 女儿祝您永远年轻漂亮快乐，

全家幸福。 ”这是小金铭在今年母亲节时给张晓

娟发的祝福短信，作为小金铭的爱心妈妈，张晓

娟一直保存着这条短信。

“2009 年，山城区妇联牵线，说让我给金铭当

爱心妈妈，当时我不同意，我的意思是资助孩子可

以，但是‘妈妈’这个称呼就不要给我了。 后来我得

知，妇联在跟金铭沟通时，金铭也是强烈反对，她觉

得妈妈只能有一个。 随后，在妇联组织的一次活动

上，我见到了金铭，当时她见了我，可能是觉得我非

常和善，就一直拉着我的手，叫我‘妈妈’，所以，后

来我们就都同意了，我就当起了金铭的爱心妈妈。 ”

张晓娟谈起与金铭是如何结缘时说。

“金铭这孩子非常懂事，通过帮助她我体会到

了一种快乐。”张晓娟说。对于她来说，帮助别人就是

她的快乐。她资助两名先天性心脏病患儿做手术，花

光了自己的积蓄不说，还借起了亲戚朋友的钱。

2003年春节， 张晓娟回老家滑县白道口乡周

村探亲，看见邻居家一个叫杨晓强（化名）的 9岁男

孩正趴在门口的地上，双手紧抠着地，上气不接下

气，脸憋得紫青，当时把她吓坏了。“一打听，才知道

这孩子从小没了爹，随母亲改嫁到俺村的。 他患的

是先天性心脏病，家里穷，没钱去治，就这么干耗

着，站不起来，也上不成学。 虽然他已经 9岁了，但

看上去像个五六岁的孩子。 ”看着孩子生不如死的

痛苦样，张晓娟瞬间萌生了带他去治病的想法。

征得丈夫和家人同意后，2003年 7月，杨晓强

被接到了鹤壁市第一人民医院胸外科。 一检查，杨

晓强患的是法式四联症———先天性心脏病中最严

重的一种。“当时孩子已经快不行了，在车上都得抱

在怀里，一到医院立马就吸上氧了。 ”张晓娟说，当

时鹤壁市的医生谁都没把握做好这个手术。张晓娟

两口子豁出去了， 他们通过医院从北京接来了专

家，他们所有的积蓄都押到了住院处。

做完手术后， 杨晓强在重症监护室待了半个

月，好几次医生都是把他从死亡线上拉了回来。当

时杨晓强的主治医生在重症监护室待了七天八

夜，硬是把他救了过来。“当时我真是心力交瘁，整

天在医院里伺候孩子，生怕孩子有个三长两短的，

跟孩子的父母没法交代，心理承受的压力非常大。

当时孩子的父母还劝我，让我放心，说孩子无论是

生是死，都会感激我。但是直到孩子两个月后正式

出院，我才真正轻松了下来。 ”张晓娟说。

“杨晓强当时非常坚强，无论是打针还是做手

术，他从来没有哭过一声。 ”杨晓强的主治医生郑

医生说。手术成功了，张晓娟两口子的十几万元存

款也花了个精光。

“晓强出院后，我经常给他邮寄他所需要的药

品，他坚强地挺了过来。现在他个子长高了，也能去

上学了，还学会了骑自行车。我每次回家，他都会去

我们家，站在我们家屋门口，看着我笑，什么也不

说。有时候，还非常害羞地给我递个梨。就像他当时

在医院一样，无论他多疼、多难受，只要我一去看

小金铭的爱心妈妈

倾囊资助老家邻居的先心病患儿

核心提示

他， 他就会一直冲我憨笑，

当时我心里真是非常难受。

我觉得自己所做的一切都

是值得的。 几年前，他跟着

家人迁到新疆了，虽然最近

没有联系过，但是我一直都

挂念着他。 ”张晓娟说。

借钱帮助

第二个先心病患儿

� � 杨晓强手术成功的消

息在滑县不胫而走，张晓娟

的名字也传遍了附近的十

里八村。 很快，距周村两里

地的冯村有村民找上门来，

说是有一个叫张晓伟（化

名）的 8 岁男孩也是先天性

心脏病法式四联症患者，家

中同样困难，需要救助。

面对求助，张晓娟犯难

了。 为了杨晓强，她花光了

所有积蓄，这几年才刚刚缓

过劲儿来。 当时，她的儿子

才两岁，教育和营养都需要

花钱，但是同情心又让她无

法拒绝。

张晓娟答应救助了。 这

在家里遭到了强烈的反对。

婆婆劝她：“上一回听你的

话，花了钱不说，全家人都

还跟着没明没夜地熬。 咱一

不是富翁， 二不是民政，不

沾亲不带故的，图啥？ ”

张晓娟没有和家人争

执， 她从同事那里转借了 5

万元钱送到了医院。 加上患

儿亲属凑的钱，张晓伟的手

术也成功了。“虽然手术也比较成功，但是效

果没有杨晓强好。 ”郑医生说，手术 4 年后，

张晓伟不幸于 2007年离世。

丈夫也是个热心人

张晓娟的丈夫李志刚是市公安局经侦

支队的一名普通干警。 他们是 14 年前结的

婚。 婚后，夫妻恩爱，虽然收入不多，但工资

还是够花的。 10年前的一天，张晓娟无意间

发现丈夫每个月交回家里的工资不太对劲。

“跟他一起入警的一位同事， 警衔和职务和

他都差不多，每月交给他爱人的工资却比志

刚多 100元。 ”张晓娟说。

后来，她才发现丈夫自从 3 年前调到庞

村派出所当片警后，每月的工资就开始缩水

了。 想想不对啊，丈夫不抽烟不喝酒不打牌，

这钱会花到哪儿呢？

丈夫坦白了， 他在辖区某中学帮扶了一

名姓卢的农村贫困女生，并且找来了单位的一

名同事和这名女生的班主任作证。张晓娟这才

明白，原来丈夫每个月都从自己微薄的工资中

拿出 100元生活费交给了那名贫困生的班主

任。 3年间，从未间断。 如今，那位受资助的女

孩已经顺利考上了高中。“我是片警，辖区群众

的困难，我不能不管。 ”丈夫的解释很朴实。

“我觉得每个人都应该有一颗好善之

心，我非常感谢我的家人，如果没有他们的

支持和理解， 我就不可能听从自己的内心，

随心所愿地去做这些善事。 ”张晓娟说。

（线索提供：郜清宇）


